# México, con "alza leve" de casos y muertes: OPS

**Covid-19.** El organismo panamericano advierte que el país todavía no debe declarar el fin de la emergencia sanitaria

BLANCA VALADEZ CIUDAD DE MÉXICO

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) afirmó ayer que las autoridades mexicanas reportaron "un incremento leve de casosy de fallecimientos en las últimas dos semanas" yuna "altapositividad de pruebas", luego de 12 semanas continúas de reducción en la transmisión del virus de covid-19, por lo que aún no puede declarar el fin de la emergencia sanitaria, advirtió el funcionario.

A pregunta expresa de Milenio, Ciro Ugarte, director de Emergencias en Salud del organismo panamericano, aclaró que México se encuentra en una fase interepidémica y no endémica.

"La Secretaría de Salud federal de México comunicó la conclusión de la fase de atención prioritaria a la pandemia, el cierre del ciclo epidémico y la transición hacia el estado endémico de covid-19", recordó el funcionario de la OPS.

"Este análisis se basó en que, después de las últimas semanas, el número de casos ha estado en niveles muy bajos, igual el número de fallecidos; sin embargo, también la Secretaría de Saluden México, debido a que está continuamente monitoreando el estado de los nuevos casos y fallecimientos, ha observado y ha re-

portado que luego de 12 semanas de baja continúa, se ha presentado un incremento leve de casos y de fallecimientos en las últimas dos semanas.

"Y en las últimas cinco semanas, la mayor parte de los casos está presente en los grupos de 18 a 29 años, seguido del grupo de 30 a 39 años y de 40 a 49 años; es decir, en los grupo en los que hay menos cobertura de vacunación proporcional a otros grupos de mayor edad".

Elfuncionario de la OPS reveló que las autoridades sanitarias

Y ADEMÁS

## Piden cuidar salud de los enfermeros

La directora de la OPS, Carissa F. Etienne, afirmó que se deben duplicar inversiones en torno a los trabajadores de enfermería y advirtió que debido a la pandemia muchos abandonaron su carrera por tener afectaciones de salud mental, cansancio extremo, depresión e ideas suicidas, por lo que de continuar así, en 2030 habrá un déficit laboral. de nuestro país "han reportado que 52 por ciento de todos los casos reportados hasta la fecha, se ha presentado en mujeres y 62 por ciento de las conjunciones de funciones, en hombres".

Ugarte reconoció además que se redujo al 4 por ciento la ocupación hospitalaria en camas generales para covid y al 1 por ciento de ocupación con camas con ventilación.

Sin embargo, advirtió que "recomendamos no relajar las medidas de salud pública porque observamos que existen en muchos países, incluyendo en Norteamérica, un resurgimiento de nuevas variantes de preocupación y también de sublinajes que se producen porque hay mayor oportunidad de transmisión del virus. La población se relaja, se acerca más y el contacto físico permite que el virus se transmita".

### Mortalidad materna

Por su parte, el subdirector de la OPS, Jarbas Barbosa, afirmó que México, Brasil, Ecuador, Colombia y Perú se encuentran entre los países con mayor mortalidad materna causada por el covid-19 Recordó que en 2021 los grupos más vulnerables de fallecer y sufrir complicaciones sobre los periodos de mayor transmisión fueron las embarazadas.



## Evolución de la pandemia

Tras tres meses de baja continua, la Ssa informó de un incremento en casos y fallecimientos por covid-19 durante la última semana

## Contagios semanales



#### Muertes semanales



FUENTE: Ssa \* INFORMACIÓN: Eduardo Luis Hernández \* GRÁFICO: Alfredo San Juan